

## Études des religions et croyances traditionnelles

HRF 30

### Unité 1 – Phénomène religieux dans le monde

#### Valeurs morales et environnementales

La voix des prisonniers de notre histoire est une force très puissante qui peut contribuer aux changements dans une société. Depuis les cris des esclaves juifs de Babylone jusqu'aux lamentations des condamnés juifs de l'holocauste, l'humanité tente de relever un grand défi, établir la justice sur terre. Les autochtones vivent encore dans l'injustice. Leurs voix veulent se faire entendre de « leurs geôliers ». Une voix prophétique parle aux capteurs, mais ceux-ci semblent être sourds. Cette voix veut enseigner une meilleure façon de comprendre le « feu sacré » et d'écouter le son du « tambour sacré » qui bat au rythme de la Terre.

Il faut laisser tomber les stéréotypes et les barrières culturelles qui ont été propagés par le peuple majoritaire, les Blancs. Il faut examiner les points forts de la culture autochtone et relever les similarités avec la nôtre. Le peuple autochtone a une longue tradition de communion et d'harmonie avec la Terre. Que peut-on apprendre de leurs croyances pour nous aider à développer notre compréhension de l'homme, de la nature et de la vie même?

L'homme fait partie de la communauté de la Terre et il en est responsable.

L'homme peut vivre en communion avec la Terre par des pratiques spirituelles.

L'homme devrait se faire un devoir de révéler l'écosystème comme étant essentiel à la survie et comme création de Dieu.

L'homme doit se tourner vers les aînés pour obtenir du réconfort et des conseils.

L'homme doit s'excuser pour les erreurs du passé et ne pas les répéter.

L'homme doit réaliser que ce qu'il fait aujourd'hui affecte toutes les générations à venir.

L'homme doit constater la nécessité de la modération dans la vie.